



令和4年度学校便り

# あらたに 2月号



文責 長友 裕之

<自分を知り進んで学ぶ子ども>  
<感謝の気持ちを持ち思いやりのある子ども>  
<健康でたくましい子ども>  
<地域・ふるさとを大事にする子ども>

## No.1にならなくていい、もともと特別なOnly one

花屋の店先に並んだ	この中で誰が一番だなんて	それなのに僕ら人間は
いろんな花を見ていた	争うこともしないで	どうしてこうも比べたがる?
人それぞれ好みはあるけど	バケツの中 誇らしげに	一人一人違うのに その中で
どれもみんなきれいだね	♪ シャんと胸を張っている	♪ 一番になりたがる?

2月2日(木) 全校朝会での話しになります。(自戒をこめて)

子どもたちには、「他人とは くらべずに 自分の個性を もっと 大切にしよう!」そして「No.1にならなくてもいい もともと特別な オンリーワン!」と伝えました。

もしかしたら、子どもたちが他人とくらべたがるのは、私たち大人が知らず知らずに、しかもよかれと思って、さらに奮起させようと思って、子どもたちを比べ叱咤激励をしているからかもしれません。

ご家庭でも「お姉ちゃんはできていたのに」また逆に「お兄ちゃん、これはできていなかったわ」など、子どもは「〇〇できなくちゃ、愛されない(認められない)」と感じてしまい、自己肯定感を下げてしまいます。(こういう会話をしていないご家庭には、大変申し訳ありません)

他の子どもと比べるのではなく、過去とを比べて、子どもに「自分は成長しているんだ!」と実感させてあげることが大切です。

学校では、「子どもたちに褒め言葉のシャワーを!」と奮闘中です。

## 3学期、始業式の作文を紹介します。

1月10日(火)が、3学期始業の日でした。始業式の中で、6年生の瑛仁さんがみんなを代表して作文「ラスト3ヶ月」を発表してくれました。以下、紹介します。

僕たち6年生は、あと3ヶ月で、この荒谷小を卒業します。4月から中学生になります。この15人で過ごせるのもあとわずかとなり、とてもさみしいですが、中学校では、諸小の友だちとも一緒になるので楽しみでもあります。小学生のうちにできるようにになりたいことや克服したいことなど、目標を4つ立てました。

1つ目は、見直しをすることです。僕は、2学期、テストや宿題のプリントなどで見直しをせず、惜しい結果になることがたくさんありました。中学校では、テストも多くなります。今のうちから見直しをする癖をつけたいです。そのために、見直しを面倒くさがらずに、自分のためだと思って、取り組みたいです。

2つ目は、聞く態度です。僕は、先生や友だちが話したことをすぐに忘れてしまい、(今から何をやるんだっけ?)と思うことがたくさんありました。人の話をただなんとなく聞くのではなく、聞いたことをすぐに実行できるような聞き方をしたいです。また、必要な時には、聞いたことを付箋などにメモする癖もつけていきたいです。

3つ目は、姿勢についてです。僕は、授業中猫背になってしまったり、足が色々な方向に行ってしまうたりして、先生から注意されることがクラスのなかで一番多かったです。僕が習っている剣道でも監督に、胸をはって堂々とやりなさい、とよく言われます。3学期は、姿勢を正して生活したいです。

そして、最後の4つ目は、みんなと思い出をたくさん作ることです。(14人全員の名前を言う)僕は、この14人と一緒にいる時間が大好きです。残りの3ヶ月、この15人でたくさんの思い出を作って中学生になりたいです。

「見直し」「聞く態度」「姿勢」そして「思い出づくり」のこの4つを目標に3学期も頑張りたいです。

## 2月の行事予定

- 4日(土) 南川神楽
  - 8日(水) 学校運営協議会
  - 11日(土) 祝 建国記念の日
  - 12日(日) 学習発表会
  - 13日(月) 12日分振替休業日
  - 16日(木) 第4回PTA評議員会
  - 23日(木) 祝 天皇誕生日
- 今年の2月は、28日までになります。

学習発表会へお越しください!

2月12日(日)は、学習発表会です。子どもたちは運動会同様、練習に励んでいます。その成果を是非ご覧ください。昨年までの入場制限等はしておりません。マスクや防寒の準備をお願いします。

赤い羽根共同募金のご協力ありがとうございました。

2509円の募金が集まりました。ご協力ありがとうございました。